



Un message important de la part du conseil d'administration du RAD

Les trois dernières années ont été marquées par des défis, des changements et une croissance remarquables pour le Réseau pour une alimentation durable (RAD). Alors que la pandémie se poursuit, nous avons travaillé pour mieux soutenir et répondre aux besoins et problèmes urgents auxquels nous sommes confrontés, notamment les taux croissants d'insécurité alimentaire et d'inégalité des revenus qui ont eu un impact disproportionné sur les communautés autochtones, noires et racialisées. Ces défis sans précédent ont profondément influencé nos efforts pour soutenir notre équipe de travail, nos membres, ainsi que les leaders et les communautés du mouvement alimentaire, et ont inspiré la conception du nouveau plan stratégique et de la nouvelle vision du RAD.

Depuis qu'elle a rejoint le RAD en avril 2019, notre directrice générale Gisèle Yasmeen a beaucoup apporté à notre travail et a joué un rôle essentiel dans le développement et le succès de notre organisation. Le conseil d'administration du RAD souhaite partager la nouvelle que Gisèle a décidé de quitter le RAD. Son dernier jour a été le 28 janvier 2022.

Au cours de son mandat, le RAD s'est développé à bien des égards et a franchi un certain nombre d'étapes importantes, notamment :

- L'adoption d'un nouveau plan stratégique ;
- Le lancement et la mise en œuvre d'initiatives et d'événements inédits pour le RAD, notamment [Cultiver le changement](#), le rapport [Accroître la résilience et l'équité](#) et notre [programmation sur les Objectifs de développement durable](#) ;
- La représentation du RAD en tant que membre du premier Conseil consultatif canadien sur la politique alimentaire ;
- La mobilisation et le soutien stratégique du mouvement alimentaire autour de la politique alimentaire fédérale et des priorités du RAD pour faire avancer l'action en matière de travail, de justice économique et climatique, d'antiracisme et de décolonisation, et la direction de campagnes de sensibilisation réussies telles que [Je mange donc je vote](#).

Nous sommes immensément reconnaissant.e.s envers Gisèle qui a contribué à l'ouverture d'une voie vers un avenir prometteur pour le RAD, soutenant l'organisation vers une nouvelle phase de maturité afin de lui permettre de mieux s'engager, défendre et répondre à un mouvement alimentaire diversifié et croissant. À l'aube de cette nouvelle période de sa vie où elle continuera à œuvrer pour un meilleur système alimentaire, le conseil d'administration et l'équipe de travail adressent à Gisèle leurs vœux les plus sincères.

Au cours des prochains mois, le conseil d'administration travaillera en étroite collaboration avec le personnel afin d'assurer la continuité pendant que l'organisation commence le processus de recrutement. Pour toute question générale sur la transition et les orientations stratégiques, vous pouvez contacter notre présidente du conseil d'administration, Melana Roberts à [chair\[at\]foodsecurecanada.org](mailto:chair[at]foodsecurecanada.org). Pour les questions relatives à des projets et initiatives spécifiques, veuillez contacter notre gestionnaire de bureau, Amélie Levesque à [admin\[at\]foodsecurecanada.org](mailto:admin[at]foodsecurecanada.org).

Alors que nous allons de l'avant, nous nous réjouissons à l'idée de lancer des activités de collaboration avec nos nombreux partenaires, les acteurs du mouvement alimentaire, ainsi qu'avec les communautés œuvrant sur le terrain et les leaders pour faire avancer notre nouveau plan stratégique. En cette période de défis, la mission renouvelée du RAD, soit de soutenir un

mouvement alimentaire équitable, autonome et fort, est plus important que jamais - et nous sommes reconnaissants et impatients de faire avancer ce travail avec vous!

En solidarité,

Melana Roberts

Au nom du Conseil d'administration du Réseau pour une alimentation durable

Un mot de la directrice générale



Après près de trois années passionnantes et intenses et beaucoup de réflexion, j'ai décidé de quitter le Réseau pour une alimentation durable — ce sera donc mon dernier message pour une infolettre. Je tiens à remercier mon équipe, notre conseil d'administration, nos membres et vous tous et toutes pour votre dévouement au mouvement alimentaire et votre soutien à la mission du RAD. Ce fut un privilège de servir cette organisation et de travailler avec des personnes, des organisations et des réseaux aussi passionnés, intelligents et dévoués, et d'avoir un impact au niveau politique. Je suis très très fière de tout ce qui a été accompli au cours des trois dernières années et j'espère que nos chemins se croiseront sur le parcours vers la transformation du système alimentaire dans les années à venir!

Avec gratitude,

Gisèle Yasmeen

Un aperçu de l'assemblée générale du RAD

Chaque année, l'assemblée générale annuelle représente une occasion de réfléchir à ce que nous avons accompli au cours des douze derniers mois et d'accueillir une nouvelle année de travail. Voici quelques points principaux de l'assemblée générale 2021, qui s'est tenue le jeudi 27 janvier 2022.



Réorienter notre travail pour mieux l'aligner avec nos valeurs

La réunion s'est ouverte sur les remarques introductives de l'aîné Kenneth Deer. Notre présidente, Melana Roberts, nous a fait part de ses réflexions sur les leçons importantes que nous emmenons avec nous en 2022, y compris l'importance de poser des questions difficiles, d'intégrer le plaidoyer dans tout ce que nous faisons, et de renforcer la culture du dialogue et de la gouvernance partagée. Ce sont quelques-unes des importantes leçons qui ont fait évoluer nos engagements politiques, nos activités quotidiennes et nos orientations stratégiques plus larges au cours de l'année 2021. Un exemple des nombreux changements qui découlent de ces réflexions est notre approche envers les nominations au Conseil d'administration cette année, dont nous parlons plus en détail ci-dessous.

Bilan de nos accomplissements

Notre directrice exécutive sortante, Gisèle Yasmeen, a parlé des opérations du RAD, revisitant les succès des différentes campagnes, projets de recherche et événements d'engagement de la société civile sur lesquels les membres de l'équipe du FSC ont travaillé en 2021.

Aurevoirs et bienvenues

Gisèle a prononcé ses derniers mots en tant que directrice exécutive du RAD, et nous avons remercié les membres sortants du conseil d'administration, Susanna Klassen et Jessica McLaughlin, pour leur temps et leur dévouement en tant que membres du CA. À la suite de ces adieux, nous avons accueilli les quatre nouveaux membres du conseil d'administration, qui se sont présentés en évoquant leurs expériences, leurs expertises et leurs passions respectives.

Lisez la suite pour en savoir plus sur nos adieux et nos accueils.

Merci, Susanna et Jess!



Le Réseau pour une alimentation durable n'aurait pas autant évolué l'année dernière sans le travail et le leadership de deux membres sortantes du conseil d'administration, Susanna Klassen et Jessica McLaughlin.

Ces membres du conseil ont apporté des contributions importantes pendant leur temps avec le Réseau pour une alimentation durable. Au cours de leur mandat, elles ont toutes deux été vice-présidentes du RAD, ont été membres du comité de gouvernance, du conseil exécutif, du comité des nominations, ainsi que du comité de planification stratégique du RAD. Jess et Susanna ont aussi joué un rôle clé dans le développement et la planification du plus grand événement virtuel du RAD, [Cultiver le changement](#). De plus, nous aimerions souligner que le RAD a pu renforcer ses relations régionales et son travail autour de la création de liens, notamment avec les communautés autochtones et les leaders du mouvement agricole et alimentaire, en grande partie grâce à Jess et Susanna.

Bonne chance, Jess et Susanna, et merci pour tout ce que vous avez accompli. FSC ne serait pas l'organisation qu'elle est aujourd'hui sans vous!

Rencontrez nos nouveaux membres du conseil d'administration!

L'évolution de notre mode de fonctionnement nous incite à considérer tout processus, tels que les nominations au conseil d'administration, comme des occasions de concrétiser nos valeurs. Pour les nominations de cette année, nous nous sommes engagés à identifier des personnes qui connaissent bien les défis que nous cherchons à relever et qui font partie intégrante des communautés auxquelles nous appartenons et de celles que nous voulons centrer dans notre travail.

Nous sommes ravis d'annoncer que, grâce à cette approche délibérée, nous avons maintenant quatre nouveaux membres du conseil d'administration qui, collectivement, apportent une expertise considérable en matière de souveraineté alimentaire des Noirs, d'éducation et de leadership antiracistes, d'obstacles à l'accès à la nourriture dans les communautés urbaines, rurales et autochtones, d'organisation syndicale, de recherche de consensus, de nutrition et de diététique.

Rencontrez les nouveaux membres du FSC :



Steve Wilson

Dux la ha est le nom Haisla de Steve. Il possède plus de 25 ans d'expérience en tant que leader dans le domaine de l'environnement, dans des rôles de chef élu et de conseiller, en tant que dirigeant d'entreprise et dans l'administration d'une bande. Son travail consiste à élaborer des stratégies de gestion des risques en combinant les connaissances traditionnelles et la gestion de projet par le biais de la gestion intégrée de projet.



Wendie L. Wilson

En tant que cofondatrice de l'[African Nova Scotian Freedom School](#), Wendie s'efforce de contextualiser l'histoire et la culture des Afro-Néo-Écossais et s'attache à les rendre le plus accessible possible aux personnes qu'elles touchent. Elle a 20 ans d'expérience en tant qu'éducatrice et milite activement pour la mise en place d'un programme d'alimentation scolaire à l'échelle du Canada, dans le cadre du parcours éducatif vers l'égalité.



Nathalie Vengal

Nathalie est une militante de la sécurité alimentaire et des droits du travail qui oeuvre en tant que représentante nationale et présidente du comité des jeunes travailleurs aux Travailleurs et travailleuses unis de l'alimentation et du commerce ([TUAC Canada](#)). Nathalie a également fondé la première banque alimentaire dirigée par des jeunes dans la ville de Toronto, qui continue de servir la communauté latine et les personnes, les jeunes et les familles issus de groupes défavorisés.



Jingyi (Celia) Luo

Celia a consacré des années de sa vie à travailler dans des jardins communautaires, à l'agriculture urbaine et à des projets communautaires, et a défendu la sécurité alimentaire culturelle par le biais de politiques alimentaires locales et de programmes de littératie alimentaire. Dans le cadre de son activité professionnelle en tant que diététicienne, Celia s'efforce d'améliorer l'accès à des aliments sains, de construire des infrastructures alimentaires locales et de soutenir l'enseignement de compétences alimentaires saines.

Nous sommes confiants que Steve, Wendie, Nathalie et Celia apporteront un appui considérable au travail du Réseau pour une alimentation durable. Nous avons hâte de grandir en tant qu'organisation et en tant que mouvement grâce à leur expertise, et grâce à votre soutien continu !

alimentationdurable.ca
4067 Saint-Laurent, Suite 305, Montréal
QC, H2W 1Y7 (514) 271-7352



NOUS CONTACTER | FAIRE UN DON

© Copyright 2022 Réseau pour une alimentation durable. Tous droits réservés.